

laTrompette



AFP VIA GETTY IMAGES

La Première ministre du Japon, déjà populaire, vise à revendiquer plus de pouvoir

- Jeremiah Jacques
- 14/01/2026

Les Japonais sont si enthousiastes à l'égard de la position belliqueuse, de droite et pro-militaire de leur nouvelle Première ministre, Sanae Takaichi, qu'elle envisage maintenant de dissoudre la chambre basse de l'assemblée législative et d'organiser des élections anticipées le mois prochain.

Le gouvernement de Takaichi a maintenu une cote de popularité d'environ 70 pour cent depuis son accession au pouvoir en octobre. Si sa candidature est couronnée de succès, cela convertira sa remarquable popularité en un plus grand nombre de sièges pour son Parti libéral-démocrate, restituant probablement sa majorité d'un parti unique qui a été perdue sous son prédécesseur. La reconquête de la majorité donnerait à Takaichi le carburant politique nécessaire pour accélérer encore la remilitarisation déjà rapide du Japon.

- Takaichi demande depuis longtemps que le Japon révise l'article 9 de sa constitution, la clause « pacifiste » qui a été conçue pour empêcher un retour au militarisme intégral.
- Sous la direction de Takaichi, le Japon atteindra son objectif de consacrer 2 pour cent du PIB à la défense, presque deux ans avant ce qui était déjà un calendrier remarquablement ambitieux.
- « Je pense que nous devrions posséder des armes nucléaires », a déclaré un haut fonctionnaire de la sécurité dans son cabinet aux journalistes le 17 décembre. « En fin de compte », a déclaré le fonctionnaire, « nous ne pouvons compter que sur nous-mêmes ».
- En novembre, Takaichi a déclaré au parlement que « si la Chine envahit Taïwan », le Japon considérerait cela comme une « situation de crise existentielle » et déploierait peut-être ses forces d'autodéfense.

Cette déclaration a exaspéré les Chinois, qui ont riposté en renforçant les restrictions à l'importation et à l'exportation, mais ses propos ont été reçus favorablement par la population japonaise, de plus en plus nationaliste.

« Les conservateurs se réjouissent de ses déclarations. [...] Les dirigeants d'entreprise peuvent s'inquiéter de la relation économique avec la Chine, mais les électeurs ordinaires ne s'en inquiètent pas trop. Son bellicisme reflète la nouvelle atmosphère politique du Japon. »
—Yu Uchiyama, politologue de l'Université de Tokyo

De concurrents à camarades : Actuellement, l'hostilité et la peur s'intensifient entre le Japon et la Chine, ce qui incite ces deux peuples et économies de premier plan à se doter d'une puissance militaire extraordinaire et alimente la popularité fulgurante de dirigeants belliqueux tels que Takaichi. Toutefois, selon la prophétie biblique, ces deux pays se réuniront bientôt, ne serait-ce que brièvement, sous la direction de la Russie, tourneront leur puissance contre l'Occident et contribueront à déclencher [la guerre la plus dévastatrice de l'histoire de l'humanité](#).